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Sitzung Vorstand HTSV 
Im Saalbau Ronneburg, Frankfurt 
Beginn:  19:20 Uhr  
Ende:     22:35 Uhr 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder:  
Rolf Richter, Herwarth Ziegler, Carsten Schneider, 
Dr. Werner Diesendorf, Frank Ostheimer, Gerd 
Knepel, Andreas Neff, Bernd Schmidt, Eike Lambert 
(Vertreter für FB-Visuelle Medien), Rudolf Tillmanns 
 
HTSV Jugendvertreter: 
Alexander Perry-Saßmannshausen, Max Sedlak 
 
Gäste: 
Volkmar Körner 
 
Es fehlten entschuldigt:  
Katharina Drauz, Martin Grosch, Dr. Dirk Michaelis, 
Ralf Nebel 
 
Begrüßung  
Rolf Richter begrüßt die Anwesenden und eröffnet 
die Sitzung, begrüßt Volkmar Körner, der wegen dem 
Leistungssport Apnoe anwesend ist. 
Rolf erklärt stolz, dass aufgrund der Steuererklärung 
die Gemeinnützigkeit des HTSV bis 31.12.2021 
sichergestellt ist. 
Dank an Herwarth für die Aufbereitung des 
finanztechnischen Zahlenwerkes. 
 
Genehmigung des Protokolls 
Das Protokoll der letzten Vorstandssitzung vom 
18.12.2017 wurde einstimmig genehmigt.  
 
Jugendkassenprüfer: 
Der Inhalt des Berichts der Jugendkassenprüfer 
(Marion Brandl und Christian Wels): Sie wünschen 
beim nächsten Mal Einsicht in die PDF 
Kontoauszüge. 
Des Weiteren wurde moniert, dass große Summen 
aus Privatvermögen für die Jugendfahrt nach 
Tamariu vorgestreckt wurden. 
Hierzu Herwarths Erklärung an die Jugend (Max 
Sedlak  und Alex PS) : Es sei überhaupt kein 
Problem Vorauszahlungen von der HTSV Kasse zu 
erhalten, dafür genügt ein bspw. ein 
Kostenvoranschlag des Organisators. Die 
Kontoauszüge der Jugend gehen weiterhin direkt bei 
Rolf ein und nach Prüfung an Herwarth.  
Herwarth und Rolf sprechen ein Kompliment für die 
gute Arbeit an die Jungend aus. 

 
TLvD-Haus, Baumaßnahmen Heizung 
Rolf berichtet, dass die Heizkörper am HTSV-See 
zum Teil montiert sind, sie schalten sich aktuell nach 
4 .Stunden Betrieb selbstständig ab. Es soll noch 
eine bessere Abschaltung gefunden werden. Frank 
Ostheimer spricht hierzu mit Bernhard Conrad. 
 
 
Anfrage/Angebot der Angler Umbau Einfahrtstor 
zum HTSV See 
Die Angler planen das Einfahrtstor umzusetzen und 
durch einen elektrischen Antrieb / Zugangskontrolle 
auszustatten, sowie die Einfahrt auf einer Länge von 
40m zu asphaltieren. Vorschlag der Angler: 
Kostenübernahme für den Umbau des Tores (ca. 
2500,-€) und die Arbeitsstunden übernehmen die 
Angler. Die Baugeräte und Material für die 
Bodenarbeiten (KV 3809,19 € brutto) soll der HTSV 
übernehmen. 
Der Vorstand ist für eine Beteiligung von 1500,-€, da 
das Budget für den See, u.a. nach der Installation 
von Strom und höherer Pacht erschöpft ist. 
Rolf  unterrichtet die Angler entsprechend. 
 
Meinungsbildung zum Treffen VDST / LV am 09. 
Und 10.03.2018 in Offenbach 
Bei dem Treffen geht es u.a. um die Neuwahlen 
2019. 
Des Weitern will Rudi – für den HTSV - einen Punkt 
zum Leistungssport Apnoe Tauchen einreichen. 
Er möchte erreichen, dass ein Konzept erstellt wird, 
wie der Leistungssport Apnoetauchen im VDST 
aufgebaut, umgesetzt und finanziert wird, sowie 
anhand eines Leitfadens überwacht wird. 
Dies soll von der VDST Mitgliedversammlung 
abgestimmt werden. 
Nach der Information von Rudi sind einige 
Landesverbände nicht dafür, dass der VDST mit 
Apnoe in den Wettkampfsport geht. 
 
Volkmar Körner, Mitglied im VDST Ressort Apnoe 
Wettkampf sagt, es sei geplant, dass der VDST 
Apnoe Wettkämpfe ausrichten wird, auch im Hinblick 
auf Olympia 2024 in Paris, weil dort „Apnoe“ 
Olympische Disziplin werden könnte. 
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Vizepräsident 
Am 07.07.2018 von 11:00 Uhr bis 17:00 Uhr ist in 
Frankfurt Familiensportfest. 
 
Rudi hat eine Liste mit noch offenen VS-Beschlüssen 
vorgelegt, er bittet alle diese Liste bis zur nächsten 
Vorstandssitzung durchzuarbeiten und ihre 
Erledigungs- bzw. Statusbemerkungen zu äußern. 
Damit ist die Übergabe des Protokolls im HTSV an 
Carsten Schneider abgeschlossen. 
 
Der LSBH Ethik Code und VDST-Entwurf wird im 
Präsidium durchgesprochen und abgestimmt. 
 
Bei der Gelegenheit wiederholt Rudi, dass er bei der 
Wahl 2019 nicht mehr als Vizepräsident HTSV zur 
Verfügung stehen wird.  
 
Die Unterlagen zu dem Projekt „Vertrauensvolle 
Verbandsführung“, sowohl im VDST als auch im 
LSBH, wurden von Rudi verteilt. Die Versammlung 
spricht sich dafür aus, dass diese im Präsidium 
durchgesprochen und abgestimmt werden. 
 
Anschaffungen in 2018 für die Fachbereiche: 
FB Ausbildung stellt folgende Anträge für: 
2 Beamer für in Summe ca. 1400,-€ 
1 Mini Anne (HLW)  ca. 900,-€ 
2 Vollmasken  ca. 900,-€ 
Es wurde einstimmig zugestimmt. 
 
ABC Ersatzbeschaffungen für die HTSV 
Leihausrüstungen ca. 10x Maske und Schnorchel 
Erwachsene und 10x Maske und Schnorchel Kinder. 
Es wurde einstimmig zugestimmt. 
 
FB-Ausbildung 
Frank berichtet dass am 11.02.18 11 neue Trainer C 
im HTSV ausgebildet wurden, 2 zukünftige Trainer 
werden demnächst noch fertig. 
 
Die TL Theorie Vorbereitung wurde mit 10 TL* und 
10 TL** Anwärtern, sowie 3 Personen zur Fortbildung 
besucht. 
Mitte März ist die Theorieprüfung in der 
Landessportschule in Frankfurt. Am gleichen 
Sonntag findet die HTSV Ausbildertagung statt. 
 
 
 
 
 

FB-Visuelle Medien 
Eicke Lambert, als Vertreter im FB-Visuelle Medien, 
berichtet von dem  Seminar „ Digitale 
Bildbearbeitung“, vor 2 Wochen.  
Im Mai findet ein Fotokurs in Nidderau statt. 
Im August sind auch schon 2 Seminare 
ausgeschrieben. Bei dem Fotostammtisch sind 
immer zwischen 8 und 15 Teilnehmer. 
 
FB Schulsport 
2 Seminare sind bereits ausgeschrieben. Im August: 
Sonderlizenz Schnuppertauchen. Im November:  
Einführung des Tauchens im Schulsport. Die 
praktische Ausbildung zu CMAS*/CMAS**/ Trainer C 
sowie die Crossover Tauchgänge für Sportlehrer an 
der Ricarda-Huch-Schule in Gießen, der Gerhard-
Hauptmann-Schule in Wiesbaden und dem 
Sportinstitut Gießen wird in dieser Saison forgesetzt 
bzw. teilweise beendet. 
 
FB-Umwelt und Wissenschaften 
Bernd berichtet, dass das Seminar am 
Niederweimarer See ausgebucht ist. 
Gewässerreinigung ist bei den Anglern in Schönbach 
angefragt, die Terminbestätigung steht noch aus. 
Die erfolgreiche Zusammenarbeit mit dem 
Hessischen Umweltministerium und dem NABU im 
Rahmen "Tauchen für den Naturschutz" unter 
Projektleitung von Rainer Stoodt wird 2018 erweitert 
fortgesetzt. Neu hinzugekommen ist die Aufgabe 
Fundstellen von einigen Neobiota (neu 
eingewanderte Tier- und Pflanzenarten) zu melden. 
Die erweiterte Aufgabenstellung wir mit 10% 
zusätzlich honoriert. 
 
Archäologie 
Gerd berichtet dass er in seiner Tätigkeit  im VDST, 
in Abstimmung mit Ralph Schill als den Vertreter für 
Wissenschaft im VDST und CMAS, die Stafeta 
Expedition 2018 aufgrund fehlender Genehmigungen 
für die Tauchplätze blockiert hat. Der Veranstalter 
wirbt mit der CMAS, jedoch kümmert er sich nicht um 
die Einhaltung der Regeln. 
 
Jugend im HTSV 
Jugendvollversammlung ist am 24.02.18 in Frankfurt. 
Die Jugendseminare sind soweit auch alle 
ausgeschrieben. 
Die HTSV Fahrten nach Österreich und Tamariu 
laufen. 
Für den goldenen Konrad liegen noch keine 
Anmeldungen vor. 



Protokoll  
Nr.   1/2018   19.02.2018 

 

 

Protokoll HTSV e.V.         Seite 3 

 
FB-Wettkampf 
Andreas Neff weist auf die Hessenmeisterschaft am 
21.10.2018 in Darmstadt hin. 
 
Präsident 
Rolf erinnert an die HTSV Mitgliedsversammlung am 
04.11.2018. 
Jedes HTSV Vorstandsmitglied erhält Zugang zur 
Cloud des HTSV Vorstandes mit der Bitte die dort 
abgelegte Inventarliste zu überarbeiten. 
Jeder Fachbereich soll seinen Jahresbericht von 
2017 bis Ende März an Rolf senden. 
 
Die vom Verein Universe Divers Frankfurt 
eingereichte Kündigung wird rückwirkend zum 
31.12.2017 angenommen. 
 
Der Gehörlosen Tauchverein „Deaf Divers Kassel“ 
hat Aufnahmeanträge beim HTSV, VDST und LSBH 
gestellt. 
Leider wurden die  Aufnahmevoraussetzungen des 
VDST– über 50% aktive Mitglieder- nicht erfüllt.  Die 
weitere Vorgehensweise – u.a. keine Mitgliedschaft 
im HTSV/LSBH- wird zwischen den Verbänden 
abgestimmt.  
 
50 Jahre HTSV Team neben Elke Römer und Klaus 
Brock erklärt Frank Ostheimer sich bereit im Team 
mitzuarbeiten. Weitere Mitglieder für ein 
Planungsteam werden noch gesucht. 
 
Termine 
Mo.:07.05.2018 HTSV Vorstandssitzung in  Saalbau 
Ronneburg 
Sa.: 04.08.2018 HTSV Vorstandssitzung am See in 
Schönbach 
https://htsv.org/ausschreibung/?Serial=1383 
Mo.: 22.10.2018 HTSV Vorstandssitzung in Saalbau 
Ronneburg 
So.:04.11.2018 HTSV Mitgliedsversammlung in  
LSBH-Sportschule 
Mo.:17.12.2018 Jahresabschlussvorstandssitzung 
 

  
 
Rolf Richter Carsten Schneider 
Präsident Protokollführung 

 

 


